

WAVREUMONT

Les oblats oeuvrent en faveur de l'unité des chrétiens

Les communautés religieuses connaissent moins de vocations, mais elles évoluent, de manière parfois étonnante, à l'image des bénédictins de Wavreumont, près de Stavelot.

Sur la crête entre Malmedy et Stavelot, en 1950, l'abbaye du Mont-César de Louvain décida de restaurer la vie monastique endormie depuis la révolution en fondant, sur une colline située symboliquement entre les deux villes de l'ancienne principauté abbatiale, dans le hameau de Wavreumont, un prieuré dédié à saint Remacle. Depuis lors, la communauté a grandi, acquérant son indépendance en 1966. Toutefois, depuis un certain nombre d'années, il n'y a plus eu de nouvelles entrées. Ce n'est pas pour autant que la vie conventuelle n'attire pas. De nombreux laïcs viennent y faire des retraites ou participent à la messe dominicale, faisant du lieu un pôle religieux dans la région.

Des oblats *séculiers* vivent aussi la spiritualité bénédictine dans leur vie, en tant que laïcs, femmes et hommes, mais deux oblats *réguliers* un peu particuliers font désormais partie de la communauté. Aussi appelés conventuels, les oblats réguliers vivent selon une règle auprès d'une communauté monastique, le plus souvent en son sein, en suivant les principales observances et en participant à la liturgie, sans toutefois prononcer de vœux publics de religion attachés au monastère.

Des oblats œcuméniques

Par diverses circonstances liées à l'inspiration de l'Esprit Saint dans une vocation, un moine roumain et une religieuse anglicane font désormais partie de la communauté.

Le frère Pacôme est orthodoxe de Roumanie. Depuis plusieurs années, il vit à Wavreumont et est reconnaissable à son habit noir et à la calotte, noire également, qu'il porte sur la tête. C'est le seul signe distinctif car, pour le reste, il prie et travaille de la même manière que tous les autres moines et fait pleinement partie de la communauté, tout en restant en communion avec son Eglise.

C'est également le cas pour sœur Julian, ce qui est encore plus étonnant car une femme fait partie d'une communauté d'hommes. Il a fallu demander une dispense spéciale à l'abbé-président de la Congrégation dont fait partie le monastère de Wavreumont. Sœur Julian participe à la vie de la communauté, mais vit dans le bâtiment de l'hôtellerie situé juste à côté du monastère.

Pour le prieur, frère Renaud, ce sont des réponses de l'Esprit à l'évolution des communautés religieuses. Si les vocations "classiques" n'existent plus à l'heure actuelle, de nouvelles



Frère Pacôme, à gauche, lors de son intervention au Forum Chrétien Francophone, à Liège, en octobre dernier.

pistes s'ouvrent. La présence de ces deux oblats œcuméniques dans la communauté est une occasion d'œuvrer en faveur de l'unité des chrétiens, à un moment où le monde a tant besoin d'unité. Ce sont des signes donnés dans notre société.

Par ce fait, la communauté a développé des relations œcuméniques avec l'Eglise roumaine orthodoxe et l'Eglise anglicane. Cela a enrichi la communauté et élargi le témoignage de vie monastique qu'elle peut donner.

Pour d'autres communautés religieuses, ces expériences peuvent révéler de nouvelles opportunités à un moment de l'histoire où les chrétiens sont plus que jamais appelés à s'unir pour témoigner du Christ.

Si vous passez par Wavreumont pour une retraite ou pour participer à la prière, vous verrez le frère Pacôme et sœur Julian participer aux offices, comme les autres moines.

Est-ce une intuition prophétique? C'est en tout cas dans le diocèse de Liège que Dom Lambert Beauvain avait créé, à Amay, les fondations de la future abbaye de Chevetogne qui révolutionna les relations œcuméniques à son époque.

✉ François DELOOZ

SAINT-VITH

Les Jeux de la Passion

Les Jeux de la Passion de Schönberg sont un événement culturel unique, initié en 1993 par le diacre Siegfried Bongartz. Ils combinent la Passion classique du Christ avec des thèmes modernes. En plus du niveau biblique, un niveau moderne a été ajouté. De nouveaux textes et des thèmes actualisés ont été intégrés. Le message central des jeux pose des questions contemporaines sur l'exploitation, les abus d'enfants, l'exclusion, l'argent et le pouvoir. Les jeux sont uniques grâce à leur double thématique, un chevauchement entre la Passion classique et des questions modernes. Des scènes impressionnantes questionneront : "Y a-t-il encore de la lumière pour éclairer l'obscurité ?" et "Peut-il y avoir un renouveau et qui doit nous guider ?". Le spectacle mettra en scène 110 acteurs tous âges confondus. L'équipe est dirigée par Georg Schmitz, avec un groupe de bénévoles soutenant les répétitions et les représentations.

Ces septièmes Jeux de la Passion se déroulent du 22 mars au 18 avril au centre culturel Triangel à Saint-Vith.

Contact : Georg Schmitz
 0032486.86.07.89 - info@passio.be
 www.passio.be

Nous souhaitons mettre à l'honneur la partie germanophone de notre diocèse, où se déroulera cet événement, en partageant également la version en allemand de cette brève.

Die Passionsspiele

Die Schönberger Passionsspiele sind ein einzigartiges kulturelles Ereignis, das 1993 von Diakon Siegfried Bongartz initiiert wurde. Neben der biblischen Ebene wurde auch eine moderne Ebene hinzugefügt. Neue Texte und aktualisierte Themen wurden integriert. Die Kernbotschaft der Spiele stellt zeitgenössische Fragen zu Ausbeutung, Kindesmissbrauch, Ausgrenzung, Geld und Macht. Die Spiele sind einzigartig durch ihre doppelte Thematik, eine Überschneidung zwischen der klassischen Passion und modernen Fragen. Dies erfordert jedes Mal ein völlig neues Konzept und einen neuen Text. Die siebten Passionsspiele finden vom 22. März bis 18. April 2025 im Kulturzentrum Triangel in St. Vith statt. Beeindruckende Szenen werden Fragen stellen wie: „Gibt es noch Licht, das die Dunkelheit erhellt?“ und „Kann es eine Erneuerung geben und wer sollte uns führen?“. Die Aufführung wird 110 Schauspieler aller Altersgruppen auf die Bühne bringen. Das Team wird von Georg Schmitz geleitet, wobei eine Gruppe von Freiwilligen die Proben und Aufführungen unterstützt.

VISÉ ET MALMEDY

Recrutement pour intendant(e)s de doyenné

Vous souhaitez donner un sens nouveau à votre vie professionnelle ? Vous aimez les responsabilités et collaborer avec d'autres ? Le diocèse de Liège recherche des Intendant(e)s de Doyenné à temps plein pour les régions de Visé (Basse-Meuse) et Malmedy (Ardenne). Agissant par délégation du Doyen, et en collaboration directe avec lui, sa mis-

sion comporte trois volets: administratif, gestion (droit et comptabilité) et pastoral. Le(la) candidat(e) doit être titulaire d'un diplôme de minimum bachelier dans le secteur des sciences humaines (sociales, économiques, politiques, juridiques, communication) et/ou présenter une expérience et/ou une formation utile (secrétariat de direction, juridique ou ad-

ministratif, comptabilité) dans la fonction. Envoyez votre lettre de motivation accompagnée de votre CV à l'adresse: job@evechedeliège.be en précisant dans l'objet du mail la fonction et la région à lesquelles vous postuler : Intendant(e) de Doyenné pour Visé ou pour Malmedy. Clôture de l'offre: 21 mars. Entretien: 26 mars.